まった経緯を供述してい

定=との不適切な関係が始 反、あっせん収賄の有罪確 区議=官製談合防止法違 べに、自民の重鎮だった元

そして、元職員Bの主張によれば、元職員Bが政策経営部行政管理担当部長 の職に着任した 2018 (平成30)年4月、当時の副区長が、元職員 B に対し、元 区議Aから契約に関する問合せがあれば対応するようにとの趣旨が伝えられた とされているが、ヒアリングや関係資料を精査した結果、本件事件に同副区長が 具体的に関与したと認めうる事実は確認できなかった。

なお、起訴・書類送致の対象となった事件以外の入札・契約情報に関する秘 密情報の漏洩について調査を行った結果、2020(令和2)年度以前については

と考えられました」

元副区長は東京地検の調

める立場にある幹事長に対

心をお願いするのが相当だ

とりわけ自民党を取りまと

「所属する自民党の議員、

いする場合には、最大会派

かかわる案件で調整をお願

こたのが区議。議会全体に

立が続くことが予想されま

今後も区長と議会の対

た。そこで白羽の矢を立

与は確認できなかったと結論付 区の報告書では、元副区長の関 けていた=一部明るさの調整 元副区長の供述調書は、

千代田区官製談合

Ū

議

を一貫して否定する区に、区議会内からは批 組織的に入札情報を漏らしていた構図だった 運営に協力的だった区議への見返りとして、 ことが初めて明らかになった。組織的な関与 東京都千代田区で昨年発覚した官製談合 区政ナンバー2だった元副区長が、議会

小沢慧一)=●面参昭

(佐藤航、

調書赤裸々に

千代田区官製談合事件を巡る経緯 2017年 2月 副区長が自民重鎮の区議に区長と区議会の関係改善のパイ プ役を依頼 東郷元帥記念公園改修工事に関し、副区長が区議に入札情 報を漏えいする 18年 4月 副区長が部長に対し、区議の求めに応じて入札情報を漏えい するよう指示 20年 5月 区立お茶の水小学校・幼稚園の改築工事の2件の一般競争 入札を巡り、部長が区議に入札情報を漏えいする 21年10月 副区長が区を退職 24年1月24日 警視庁が官製談合防止法違反容疑で区議と元部長を逮捕 29日 区が「再発防止対策検討委員会」を設置 2月 7日 東京地検が元副区長を聴取。区は弁護士らによる「再発防止 対策有識者会議」を設置 4月26日 元部長初公判。漏えいは「当時の副区長に指示された」と主張 6月13日 東京地裁が元部長に有罪判決。判決では「上司からの指示 命令」の存在が認定される 7月16日 東京地裁が元区議に有罪判決

> 31日 区が再発防止策をまとめた報告書を発表。元副区長の関与は認定せず ※退職後は「元」表記、本紙の取材に基

> > 区は一貫否定

を教育長に推してもらいた 与を認定しなかった。 の報告書で、元副区長の関 は昨年7月にまとめた事件 ついて「(元区議に)自分 た」と説明した。しかし区 区の報告書は、元部長に 区側の調査にも協力し 元副区長は本紙の取材に は責任を感じているが、副 の上で「私がやったことに 発したことを明かした。そ ほど遠い」と強調した。 を受けた調査であり、独立 性は乏しい。真相解明には に捜査当局に匿名で内部告

元部長は取材に、22年夏

ど、議員が区の幹部職員の いというメールを送るな

区長に指示されたのは事

い区に怒りを感じる」と話 実。組織的な責任を認めな

しているという認識を持っ 人事について影響力を及ぼ かった。

13年10月に就任後、議会と の距離を縮める努力をする 就く坂田融朗副区長(当時 うになった。この席のメン になってもらうよう元区議 する区の委員会のトップに バーには、後に事件を調査 で意見交換の席を設けるよ のある個室のような場所」 そして17年2月、 打診。2、3カ月に1 「千代田区外の仕切り 団からの代表質問では、

区が関係者をヒアリング(1月29日~6月7日) った」一方、元区議から区 になった。 著な攻撃的質問がかなり減

係者のヒアリングを委ね ず、区が選んだ弁護士に関 じた第三者委員会を置か 日弁連のガイドラインに応 発防止の検討を進める際、 な記述が複数見られた。 動機と責任に誘導するよう ていた」と指摘。個人的な 区の対応に異議を唱え追 区は事件の原因究明や再



「成果として自民党議員

製談合事件があった千代田区 立お茶の水小学校・幼稚園 改築工事の一般競争入札で官

(c).中日新聞社 無断転載、複製、頒布は著作権法により禁止されています

及を続ける自民党の早尾恭

区議は「実態は区の意向

区の責任を追及する区議ら も、なかなかうまくいかな はまちづくり担当部長) 含まれていた。

記録の中にあった。 が閲覧した地検の刑事確定 調書によると、石川雅己

対立が続いた。元副区長は 算が通らないなど議会との そのポストが不在となり決 長を解任してから2年間、 目民が頼りにしていた副区 前区長が2011年8月に

区内の「東郷元帥記念公 い合わせや要望が入るよう 発注工事の入札に関する問 元副区長は公表前だった

どを契約課長から聞き出し 園」改修工事の予定価格な 反の有罪確定=に対応する 管理担当部トップに就いた 以降は契約を所管する行政 元部長 = 官製談合防止法違 て元区議に伝え、18年4月

よう指示したという。